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Aos vinte e cinco dias do mês de junho de dois mil e vinte, às dezesseis horas, realizou-se a 

5ª Sessão Conjunta de Câmaras, sob a presidência da Conselheira Emília Maria Bezerra 

Cipriano Castro Sanches, Presidente da Câmara de Educação Básica - CEB. Contou com a 

presença dos Conselheiros Titulares Cristina Margareth de Souza Cordeiro, Karen Martins de 

Andrade, Maria Cecília Carlini Macedo Vaz, Marina Graziela Feldmann, Teresa Roserley 

Neubauer da Silva e Sueli Aparecida de Paula Mondini, e os Suplentes Fátima Aparecida 

Antonio, Luci Batista Costa Soares de Miranda, Lucimeire Cabral de Santana, Maria Adélia 

Gonçalves Ruotolo, Neide Cruz e Silvana Lucena dos Santos Drago. No Expediente da 

Presidência, a Conselheira Emília Cipriano, deu boas-vindas a todos na sala virtual, declarou 

aberta a Sessão Conjunta de Câmaras e justificou a ausência dos Conselheiros Fátima Cristina 

Abrão e Fernando Padula Novaes, registrando os Conselheiros João Alberto Fiorini Filho e 

Vera Lucia Wey, respectivamente, no exercício da titularidade, e a ausência da Suplente 

Helena Singer. Em seguida, dando continuidade à discussão dos documentos da Sessão 

Plenária, a Presidente da CEB apresentou o texto: “CONSED – Diretrizes para protocolo de 

retorno às aulas presenciais, de junho/2020”, o qual trata sobre os pontos relevantes nas 

discussões com os estados, tendo por base documentos produzidos por diversas entidades 

brasileiras e internacionais, que buscam evidenciar questões correlativas à reabertura das 

escolas. Foram consideradas estratégias importantes às medidas a serem tomadas, bem 

como a possibilidade de revisão do calendário escolar. A Conselheira Emília faz a leitura e 

explanação do texto, destacando os oito elementos essenciais para o protocolo: 1) 

Instituição de comitê intersecretarial , integrando as áreas da educação, saúde e assistência 

social; 2) Orientação prévia a estudantes, servidores e famílias quanto ao retorno, 

especialmente sobre os cuidados sanitários; 3) Levantamento dos servidores em grupo de 

risco, que deverão atuar em trabalho remoto; 4) Procedimentos de acolhimento de 

estudantes e servidores; 5) Medidas de segurança sanitária; 6) Medidas pedagógicas; 7) 

Gestão de pessoas; 8) Roteiro de contingência em caso de nova suspensão. Diante dos 

elementos apresentados os Conselheiros fizeram suas considerações. A Conselheira Karen 

comenta sobre o desafio em manter os protocolos de higiene nas unidades escolares com os 

alunos menores que detêm cuidados especiais. A Conselheira Cristina comenta que a 

premissa sobre a menor circulação do vírus não se pode garantir quando se trata de crianças, 

pois o contágio é imprevisível. A Conselheira Maria Cecília fala sobre a preocupação do 

aumento da produção do lixo na escola, em um levantamento preliminar, estima-se o uso 

diário de em média 9.000 toalhas de papel abrangendo todos os períodos. A Conselheira 

Emília fala sobre o uso incorreto da máscara nos adultos que apesar de todas as informações 

repassadas não têm respeitado os protocolos de prevenção ao Coronavírus. A Conselheira 

fala ainda, sobre a rede parceira que enfrenta diversos problemas estruturais os quais já são 

conhecidos. A Conselheira Silvana comenta sobre o tempo de segurança dos alunos para 
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permanência com a mesma máscara, como também a higienização dos calçados e roupas de 

todos nas unidades escolares. A Conselheira Rose destaca que nos protocolos da SME devem 

constar itens citados pelos conselheiros, como um check list e o mínimo possível para se ter 

um bom planejamento e segurança referente ao retorno às aulas presenciais. O Conselheiro 

Fiorini comenta sobre o fato de terem retirados os bebedouros das escolas e enfatiza que 

esse procedimento evita que haja maior contágio entre os alunos. Comenta ainda, sobre a 

necessidade de medição de temperatura na entrada das escolas e entende ser um grande 

desafio. A Conselheira Fatima Antonio comenta sobre o provisionamento dos materiais e 

acredita ser mais rápido e facilitador que a verba seja direta para o diretor da unidade 

escolar uma vez que é menos burocrático e o processo por SME precisa passar por licitação. 

Comenta ainda, sobre a ampliação dos contratos das empresas de limpeza, por motivo da 

complexidade em cumprir os protocolos de higiene com frequência necessária de 

sanitização. A Conselheira Lucimeire comenta que a SME está fazendo aditamento dos 

contratos das empresas de limpeza para obedecer aos protocolos de higiene e sanitização 

em toda a Rede Municipal. A Conselheira Maria Adélia comenta sobre a importância de o 

aditamento das empresas de limpezas constar o número necessário de funcionários para 

executar a limpeza levando-se em conta as especificidades dos prédios dos CIEJAs e o 

número de estudantes e não fazer a contratação apenas por metragem da unidade escolar 

como tem acontecido em contratos anteriores. Nada mais havendo a tratar, a Presidente da 

CEB Conselheira Emília Cipriano, encerrou a sessão agradecendo a presença e participação 

dos Conselheiros. A Ata foi lavrada por Lilian Maciel da Silva Parisi e o comprovante de 

participação na teleconferência será utilizado como lista de presença. São Paulo, 25 de junho 

de 2020. 
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